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Pauta:  

a) ponto de controle Grupos de trabalho manuais Pró-Gestão e Certificação Profissional 

Memória da reunião: Verificada a presença dos membros listados abaixo, o presidente 

Miguel Chaves deu início ressaltando a importância da participação de todos os membros 

nas atividades dos grupos para que se possa obter até o final do ano novas versões dos 

manuais da certificação profissional e Pró-Gestão que traga melhorias nos processos de 

certificação institucional e profissional. Ressaltou a importância de essas revisões serem 

feitas logo por conta da proximidade do final do ano pois no final do ano muitos membros 

entram em férias. Lembrou que será preciso ainda agendar reuniões para análise da 

documentação apresentada pelo Instituto Totum para renovação do credenciamento como 

certificadora do Pró-Gestão e ainda dos documentos apresentados pelo ICV Brasil, 

candidato a  entidade certificadora do Pró-Gestão. Deu inicio pedindo ao Luciano, 

representante do GT  do conteúdo programático do Manual da certificação profissional para 

colocar o andamento dos trabalhos. Luciano destacou que o grupo já fez reuniões e que 

aguarda agora as colaborações que serão buscadas junto aos outros membros que são 

gestores e que tem a vivência no dia a dia para consolidação e levar a consideração dos 

demais membros. Estão sendo verificadas melhorias e ainda adequação da legislação. 

Marcia ficou de enviar ao Luciano a parcial da pesquisa que está sendo feita com 

profissionais certificados a fim de identificar dificuldades encontradas e melhorias que podem 

ser feitas nas provas. Miguel recomendou que já fosse enviada, dado o tempo decorrido o 



envio da pesquisa para as entidades certificadoras. Prosseguindo Miguel comentou sobre o 

GT da revisão do Manual da certificação profissional, para que sejam verificadas questões 

que precisam ser definidas tais como situações de dispensa de certificação, assim como 

melhoria nas informações relacionadas ao Programa de Qualificação Continuada além de 

outras melhorias apontadas pelos participantes da pesquisa com os profissionais e e-mails 

recebidos. Sobre o GT que fará o acompanhamento das entidades certificadoras do Pró-

Gestão e entidades certificadoras profissionais, Miguel sugeriu que fosse suspenso com 

retomada em 2024 dado o volume de trabalho dos membros neste final de ano e ainda, 

considerando a necessidade de ter preliminarmente a revisão dos manuais. Sobre o  GT 

evolução e incremento da certificação do Pró-Gestão, de melhoria e incremento das adesões 

ao Pró-Gestão, Marcia informou que foi enviado o oficio pela CNM para todos os prefeitos 

municipais de RPPS, apresentando a importância da certificação institucional e da 

participação deles nesse processo que levará a certificação. Está sendo ainda publicado 

mensalmente no INFORME dos RPPS, produzido pelo DRPSP e amplamente divulgado aos 

entes o depoimento dos gestores certificados declarando a importância da certificação e as 

melhorias trazidas ao RPPS em razão da certificação obtida. Informou ainda a participação 

em eventos com participação dos prefeitos. Estão ainda sendo publicados no informe alguns 

textos sobre o Pro-Gestão. GT propostas alternativas de cumprimento de ações por entes 

que são órgãos internos, sem comprometer os objetivos do programa. Daniel Ribeiro 

responsável pelo GT, informou que irá unir esforços com outros entes que estão na mesma 

situação e irá apresentar as propostas. Miguel pediu a Marcia para situar os membros acerca 

da situação do ICQ junto a juceg. Marcia informou que o ICQ respondeu a notificação 

informando que estão bem próximos de conseguir o registro. Dando prosseguindo o GT 

revisão do Manual do Pró-Gestão, sob a responsabilidade do Gustavo e Miguel. Daniela 

ressaltou a importância de que a pré-auditoria quando contratada, deverá ser feita pelo 

mesmo auditor que fizer a auditoria para não haver retrabalho e ressaltou a importância de 

deixar claro as ações no manual para não haver dúvidas quanto ao atendimento. Miguel 

colocou que seria interessante que o manual apresente todas as evidências, embora seja 

difícil, algumas ações precisam ser mais bem esclarecidas. Daniel Ribeiro colocou que as 

recertificações deveriam ser mais simples quando for renovação no mesmo nível, não 

precisar ver toda a documentação novamente, o auditor verificar se a organização se 

mantém, o monitoramento e as ações que porventura ficaram pendentes, para os entes que 

certificaram com cumprimento parcial das ações. Isso poderia diminuir o tempo da auditoria 



presencial e consequentemente o custo. A proposta será inserida na revisão do manual para 

ser posteriormente deliberadas para as próximas versões dos manuais. 

AVISOS GERAIS: 

 

Ficou definido que no dia 01/11 serão feitas as reuniões para deliberação do ICV Brasil 14h 

às 15h e 15h às 16h30 com Instituto Totum que demandará mais tempo. Dia 13/11 será feita 

a reunião para discussão dos manuais. As reuniões serão remotas. 

 

Encerramento:  

 

 o Presidente abriu a palavra para saber se havia algum tema a ser discutido.  

 Não havendo mais pronunciamento, deu por encerrada a reunião agradecendo a 

presença de todos.  

 

   

Em 02 de outubro de 2023 

Márcia Lúcia Paes Caldas 

Secretária-Executiva 

Participaram desta reunião: Miguel Antônio Fernandes Chaves Márcia Lúcia Paes Caldas, 
Gustavo Lopes Sinay- , Luciano Marques Silva MPS, Charles Souza MPS,Daniel Kravetz-
PR,Renato Lahams-MA, Leonice Rosina-TCE-MS, Daniel Ribeiro-Salvador, Daniela 
Benayon-Manaus 
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